
Episódio #03 

A importância da família acolhedora e o momento 
do "desacolher"

Cuidar de quem cuida
Como disse o Promotor de Justiça, Dr. Luciano Machado no Episódio1 da Série 
Saber +, ser uma família acolhedora é um ato voluntário! No artigo complementar, 
explicamos o que diz a lei e que não se pode obrigar alguém a acolher uma criança.

O acolhimento familiar é uma ação de cidadania, amor e vontade de fazer diferença 
no futuro de crianças e adolescentes que tanto precisam de cuidados e amor em 
momentos de risco e vulnerabilidade.

Sendo assim, para que se construa uma boa estrutura de famílias acolhedoras, a 
equipe técnica e toda a rede de proteção deverá estar altamente comprometida 
com o apoio aos acolhedores.

Quando uma família se sente segura, bem atendida e percebe que não passará pelas 
dificuldades sem um suporte do ponto de vista médico, educacional, psicológico e 
social, ela fica motivada para permanecer no serviço com a dedicação tão essencial 
para o sucesso do acolhimento familiar.

É muito comum também famílias acolhedoras serem agentes de divulgação da 
modalidade ainda pouco conhecida pela comunidade em geral, despertando o 
interesse de outros possíveis voluntários, na medida em que sua rede de contatos 
conhece o trabalho que está sendo desenvolvido através daquela família.
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O momento do "desacolher"
Ver uma criança acolhida voltando para sua família de origem ou sendo levada 
para adoção por outra família, causa tristeza sim. Mas as famílias que permanecem    
no serviço relatam em seus depoimentos que a grandeza do sentimento de missão 
cumprida e felicidade por ver aquela criança encaminhada para uma família que vai 
cuidá-la com amor supera grandemente toda tristeza do momento do “desacolher”.

Já falamos um pouco sobre o preparo essencial das famílias acolhedoras no Episódio 2 
e deixamos lá um artigo que fala bastante sobre a capacitação das famílias 
acolhedoras. 

É esse preparo, transparente e esclarecedor que é feito tanto com as famílias quanto 
com os acolhidos, que assegura que esse momento seja de “festa, de alegria” como 
bem colocou o Dr. Deni Dalla Riva nesse episódio.

“É motivo de alegria saber que aquela criança está começando uma nova etapa em sua 
vida, com a certeza de que foi (e continuará sendo) muito amada pela família 
acolhedora e agora também pela família que irá recebê-la”.

PARA SABER MAIS
Leia o artigo "Teoria do Apego" 
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